

**SOCIALIZATION OF THE BENEFITS OF CAPITAL MARKET  
STOCK EXCHANGE FOR THE COMMUNITY IN MEUNASAH  
TUHA ACEH BESAR DISTRICT**

Aida Fitri<sup>1</sup>, Budi Safatul Anam<sup>2</sup>, Thasrif Murhadi<sup>3</sup>, Mimiarsi<sup>4</sup>, Muhammad Jaka Wiratama<sup>5</sup>  
Program Studi Manajemen, Fakultas Ekonomi, Universitas Muhammadiyah Aceh  
Jl. Muhammadiyah No 91 Batoh, Luengbata – Banda Aceh  
\* Email: [aida.fitri@unmuha.ac.id](mailto:aida.fitri@unmuha.ac.id)

**Abstrak**

*Tujuan pengabdian masyarakat ini adalah untuk menambah ilmu dan wawasan mengenai manfaat Bursa Efek Pasar Modal bagi masyarakat Meunasah Tuha Kabupaten Aceh Besar. Output yang didapat dari kegiatan pengabdian masyarakat ini diantaranya adalah (1) para peserta, dapat menambah pengetahuan dan wawasan tentang mengenai manfaat Bursa Efek Pasar Modal yang dapat digunakan dalam menjalankan dan mengembangkan cara berinvestasi (2) Dari hasil sosialisasi, peserta memahami mengenai isi materi dan di akhir sesi diberikan waktu tanya jawab, didapatkan beberapa pertanyaan dari peserta dan masyarakat diantaranya : (a) Bagaimanakah peran Bursa Efek bagi investor (b) Bagaimana sistem kerja pasar modal bagi investor yang tidak melakukan jual beli selama 1 bulan (c) apa fungsi dan manfaat bursa efek bagi para investor*

**Kata Kunci:** *Manfaat Bursa Efek Indonesia*

**Abstract**

*Objective this community service is for add knowledge and insight regarding the benefits of the Capital Market Stock Exchange for the people of Meunasah Tuha, Aceh Besar District. The output obtained from this community service activity includes (1) participants, can add knowledge and insight about the benefits of the Capital Market Stock Exchange that can be used in carrying out and developing ways of investing (2) From the results of the socialization, participants understood the contents of the material and at the end of the session were given question and answer time, several questions were obtained from participants and the public including: (a) What is the role of the Stock Exchange for investors (b) How does the capital market work system for investors who are not buying and selling for 1 month (c) what are the functions and benefits of the stock exchange for investors*

**Keyword :** *Benefits of the Indonesian Stock Exchange*

## 1. PENDAHULUAN

Pasar modal merupakan salah satu penggerak perekonomian suatu negara, karena pasar modal merupakan sarana pembentuk modal dan akumulasi dana jangka panjang yang diarahkan untuk meningkatkan partisipasi masyarakat dalam penggerakan dana untuk menunjang pembiayaan pembangunan nasional. Pasar modal memiliki peran penting bagi perekonomian suatu negara karena dapat menjalankan dua fungsi. Pertama, sebagai sarana bagi pendanaan usaha atau sebagai sarana bagi perusahaan untuk mendapatkan dana dari masyarakat pemodal atau investor. Dana yang diperoleh dari pasar modal dapat digunakan untuk pengembangan usaha, ekspansi, penambahan modal kerja dan lain-lain. Kedua, pasar modal menjadi sarana bagi masyarakat untuk berinvestasi pada instrumen keuangan seperti saham, obligasi, reksa dana, dan lain-lain. Dengan demikian, masyarakat dapat menempatkan dana yang dimilikinya sesuai dengan karakteristik keuntungan dan risiko masing masing instrumen keuangan.

Bursa Efek didirikan untuk menyelenggarakan dan menyediakan sistem dan atau sarana perdagangan Efek. Dengan tersedianya sistem dan atau sarana yang baik, para Anggota Bursa Efek dapat melakukan penawaran jual dan beli Efek secara teratur, wajar, dan efisien. Memiliki masa depan yang terjamin tentu menjadi keinginan semua orang. Ada banyak cara yang bisa dilakukan untuk mencapainya, salah satunya adalah berinvestasi sejak dini. Investasi sejak dini terutama di usia muda adalah salah satu upaya yang bisa Anda lakukan untuk menjamin masa depan yang lebih baik. Ketika memutuskan untuk berinvestasi, ada beragam jenis investasi yang bisa Anda pilih. Mulai dari investasi riil yang berbentuk fisik seperti tanah, rumah, dan emas maupun investasi non riil di sektor keuangan. Contoh investasi non riil adalah investasi di sektor keuangan seperti di pasar modal. Manfaat pasar modal dalam berinvestasi sudah tidak diragukan lagi. Beberapa instrumen yang termasuk investasi di pasar modal antara lain saham dan reksa dana.

Keberadaan pasar modal di Indonesia merupakan salah satu faktor penting dalam pembangunan perekonomian nasional, terbukti telah banyak industri dan perusahaan yang menggunakan institusi ini sebagai media untuk menyerap investasi

dan media untuk memperkuat posisi keuangannya. Secara faktual pasar modal telah menjadi pusat saraf finansial (*financial nervecentre*) pada dunia ekonomi modern dewasa ini, bahkan perekonomian modern tidak akan mungkin dapat eksis tanpa adanya pasar modal yang tangguh dan berdaya saing global serta terorganisir dengan baik. Selain itu, pasar modal juga dijadikan salah satu indikator bagi perkembangan perekonomian suatu negara (Ishomuddin, 2010).

Setiap investor di pasar saham sangat membutuhkan informasi yang Relevan dengan perkembangan transaksi di bursa, hal ini sangat penting untuk dijadikan bahan pertimbangan dalam menyusun strategi dan pengembalian keputusan investasi di pasar modal. Investor dapat memanfaatkan pasar modal sebagai sarana untuk menyalurkan dana yang menganggur atau berinvestasi guna memperoleh keuntungan atau return yang didapat berupa peningkatan modal (*capital gain*) dan laba hasil usaha yang dibagikan (*dividen*) untuk investasi dipasar saham, serta bunga (*coupon*) untuk investasi di pasar obligasi (Husnan, 2000).

Bursa efek memberikan peran besar bagi perekonomian suatu negara karena pasar modal memberikan dua fungsi sekaligus, fungsi ekonomi dan fungsi keuangan. Bursa Efek dikatakan memiliki fungsi ekonomi karena pasar modal menyediakan fasilitas atau wahanayang mempertemukan dua kepentingan yaitu pihak yang memiliki kelebihan dana (*investor*) dan pihak yang memerlukan dana (*issuer*). Bursa Efek dikatakan memiliki fungsi keuangan, karena memberikan kemungkinan dan kesempatan memperoleh imbalan (*return*) bagi pemilik dana, sesuai dengan karakteristik investasi yang dipilih. Jadi diharapkan dengan adanya pasar modal aktivitas perekonomian menjadi meningkat karena pasar modal merupakan alternatif pendanaan bagi perusahaan perusahaan untuk dapat meningkatkan pendapatan perusahaan dan pada akhirnya memberikan kemakmuran bagi masyarakat yang lebih luas. Untuk memberikan informasi yang lebih lengkap bagi investor tentang perkembangan bursa, Bursa Efek Indonesia menyebarkan data pergerakan harga saham melalui media cetak dan elektronik.

Salah satu indeks yang sering diperhatikan investor ketika berinvestasi di Bursa Efek Indonesia adalah Indeks Harga Saham Gabungan. Hal ini disebabkan indeks ini berisi

atas seluruh emiten yang tercatat di Bursa Efek Indonesia (Hartri, 2008). Investasi adalah komitmen atas sejumlah dana atau sumber daya lainnya yang dilakukan pada saat ini, dengan tujuan untuk memperoleh sejumlah keuntungan di masa yang akan datang (Tandelilin, 2001: 3). Salah satu aspek yang dinilai oleh investor adalah kinerja keuangan. Pada prinsipnya semakin baik prestasi perusahaan maka akan meningkatkan permintaan saham perusahaan tersebut, sehingga pada gilirannya akan meningkatkan pula harga saham perusahaan.

Bursa Efek Indonesia KP. Aceh memiliki instrumen keuangan pasar modal konvensional dan syariah. Pasar modal syariah adalah pasar modal yang di dalamnya ditransaksikan instrumen keuangan yang sesuai dengan syariat Islam dan dengan cara-cara yang berlandaskan prinsip-prinsip syariah. Instrumen yang diperdagangkan oleh Bursa Efek Indonesia meliputi Saham, Obligasi, dan Reksadna. Akan tetapi di Desa Nabung Saham Bursa Efek Indonesia KP. Aceh hanya terfokuskan pada pemasaran produk Saham. Instrumen yang ditawarkan oleh Bursa Efek adalah Saham Syariah dan Saham Konvensional. Saham Syariah adalah surat bukti atau tanda kepemilikan bagian modal di perusahaan terbatas. Kepemilikan saham menjadi bukti bahwa yang bersangkutan adalah bagian dari pemilik perusahaan. Semakin besar saham yang dimilikinya, semakin besar pula kekuasaannya di perusahaan tersebut. Keuntungan yang diperoleh dari saham yaitu deviden atau capital gain.

Produk dari Program Desa Nabung Saham adalah saham yang rutin diinvestasikan tiap bulannya. Masing-masing perusahaan sekuritas memiliki nama produk tabungan saham yang berbeda-beda. Menabung saham dapat dilakukan dengan langkah-langkah sebagai berikut:

1. Memilih perusahaan sekuritas. Untuk memulai menabung saham di Bursa Efek Indonesia, maka harus memilih perusahaan sekuritas yang bekerja sama/ menjadi partner program Desa Nabung Saham.
2. Membuka rekening efek/ rekening saham. Seperti halnya menabung uang di bank, untuk menabung saham pun diperlukan membuka rekening efek di perusahaan sekuritas yang dipilih.
3. Tentukan nominal dana yang disisihkan untuk menabung saham.

4. Tentukan saham yang ingin ditabung.
5. Setor dana secara rutin

Minimnya pengetahuan masyarakat desa tentang investasi di Bursa Efek Indonesia menyebabkan masyarakat rentan terkena investasi ilegal atau bodong, dan masyarakat desa tidak semuanya menerima adanya sosialisasi dan edukasi dari Bursa Efek Indonesia maka hal ini yang melatar belakangi peneliti untuk melakukan penelitian lebih mendalam tentang tentang **“Sosialisasi Manfaat Bursa Efek Pasar Modal Bagi Masyarakat Meunasah Tuha Kabupaten Aceh Besar**. Oleh sebab itu, dalam rangka meningkatkan kuantitas dan kualitas Pengabdian Pada Masyarakat (PPM) dosen Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Aceh (UNMUHA) sebagai salah satu tuntutan dari Tri Dharma Perguruan Tinggi.

## 2. METODE PENGABDIAN

Pengabdian Kepada Masyarakat ini tentang manfaat Bursa Efek Pasar Modal bagi masyarakat. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah Masyarakat yang belum memiliki wawasan akan manfaat dari pasar modal dan berkeinginan untuk mempelajari lebih lanjut sehingga dapat melakukan pembukaan rekening dan melakukan transaksi jual beli saham dengan jumlah peserta 50 orang.

### Jenis Kegiatan

Sosialisasi Manfaat Bursa Efek Pasar Modal Bagi Masyarakat Meunasah Tuha  
Kabupaten Aceh Besar

### Tahapan kegiatan

Kegiatan Pelaksanaan Program Kemitraan Masyarakat terbagi menjadi tiga tahap, yaitu persiapan, pelaksanaan, dan tahap monitoring.

1. Tahap pertama berupa Tahapan Penjajagan, di mana PKM diadakan di Gampong Meunasah Tuha dengan mengundang Dosen, mahasiswa dan masyarakat setempat.

2. Tahap kedua berupa Tahapan Persiapan dengan terlebih dahulu melakukan koordinasi dengan Kesyik dan perangkat Desa di Desa Meunasah Tuha Kabupaten Aceh Besar yang disambut dengan baik dan didukung oleh para masyarakat lainnya Selanjutnya panitia pelaksana menentukan jadwal
3. Menyiapkan kelengkapan pengabdian seperti mendesain dan mencetak spanduk, serta menyiapkan konsumsi untuk peserta saat sosialisasi

Metode dan Tahapan dalam Kegiatan pengabdian kepada masyarakat untuk Sosialisasi manfaat Bursa Efek Pasar Modal bagi masyarakat. Pendekatan yang akan dilakukan adalah dengan memberikan pengetahuan yaitu menyumbangkan kemampuannya dalam bentuk pengabdian kepada masyarakat, metode penyuluhan dan pelatihan dapat menjadi salah satu alternatif bagi kami untuk membantu peserta dalam memahami tentang Bursa Efek Indonesia. Dengan demikian, metode yang digunakan dalam kegiatan pengabdian ini adalah : Metode Ceramah, Tutorial dan Diskusi.

a. Langkah 1 (Metode Ceramah):

Peserta diberikan motivasi agar memiliki kemauan untuk melakukan pembukaan rekening dan melakukan transaksi saham dengan bantuan pihak bursa dan mitra kerja dari BNIS dalam memudahkan pembukaan rekening saham. Selain itu, peserta diberikan materi gambaran umum tentang bursa efek dan saham, Langkah pertama diselenggarakan selama 60 menit.

b. Langkah 2 (Metode Tutorial):

Peserta penyuluhan diberikan materi singkat tentang saham dan jenis-jenis saham. Kemudian mereka juga di berikan gambaran umum tentang teknologi berupa digital yang bisa dimanfaatkan sebagai sarana pembelian saham. Langkah kedua diselenggarakan selama 45 menit.

c. Langkah 3 (Metode Diskusi):

Peserta penyuluhan diberikan kesempatan untuk mendiskusikan permasalahan yang berkaitan dengan saham, aplikasi pembelian saham yang selama ini digunakan. Langkah ketiga diselenggarakan selama 1 jam.

Deskripsi Kegiatan yang akan Didesiminasi ke Masyarakat Adapun rincian kegiatan pengabdian ini adalah sebagai berikut: 1. Penggalan data awal mengenai kondisi pengetahuan peserta mengenai Bursa Efek 2. pembuatan Rekening Saham 3. Proses kerja sistem dalam melakukan pembelian dan menjual kembali saham tersebut.

### 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pengabdian masyarakat ini dilaksanakan dengan cara tatap muka. Secara umum kegiatan ini berjalan dengan baik dan sesuai dengan yang diharapkan. Terkait dengan partisipasi. PKM kali ini merupakan kegiatan dengan tujuan memberikan pengetahuan dan pemahaman awal pasar modal ke masyarakat sejak usia muda, memberikan *basic knowledge* (pengetahuan dan pembekalan dasar) pasar modal ke masyarakat sejak usia muda serta pula memberikan pengetahuan praktis tentang investasi dan produk investasi pasar modal pada masyarakat sejak usia muda, yang mana kegiatan PKM kali ini untuk kalangan muda sampai tua dalam keadaan dan aktif dalam mengikuti acara sampai selesai. Pelaksanaan pengabdian ini membahas tentang :

1. Manfaat Bursa Efek
2. Saham
3. Reksadana

Hasil kegiatan PPM secara garis besar mencakup beberapa komponen sebagai berikut:

1. Keberhasilan target jumlah peserta pelatihan
2. Ketercapaian tujuan pelatihan
3. Ketercapaian target materi yang telah direncanakan
4. Kemampuan peserta dalam penguasaan materi



Gambar 1: Salah 1 Dosen FE Unmuha Sedang memberikan materi dan berdiskusi mengenai Bursa Efek Indonesia dan saham





Gambar 2 : Foto bersama Dosen-Dosen FE Unmuha dan Masyarakat Meunasah Tuha

#### 4. SIMPULAN

Kesimpulan yang didapatkan dari kegiatan ini adalah sebagai berikut:

1. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat mengenai manfaat Bursa Efek Pasar Modal bagi masyarakat Meunasah Tuha Kabupaten Aceh Besar
2. telah terlaksana dengan baik dan berjalan dengan lancar sesuai dengan rencana kegiatan yang telah disusun
3. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat mengenai manfaat Bursa Efek Pasar Modal bagi masyarakat Meunasah Tuha Kabupaten Aceh Besar mendapatkan respon yang antusias dari para peserta terbukti dengan keaktifan peserta mengikuti pendampingan dengan tidak meninggalkan tempat sebelum waktu pelatihan berakhir
4. Didapatkan 3 pertanyaan dari peserta penyuluhan terkait materi kegiatan dan para peserta mengharapkan ada kegiatan ini kembali

## 5. SARAN

Berdasarkan evaluasi yang telah dilakukan dapat diajukan beberapa saran sebagai berikut:

- a. Kepada peserta diharapkan dapat mengimplementasikan ilmu tentang berinvestasi saham dan manfaat Bursa Efek Pasar Modal bagi masyarakat Meunasah Tuha Kabupaten Aceh Besar setelah mengikuti penyuluhan ini.
- b. Kepada masyarakat Meunasah Tuha Kabupaten Aceh Besar dapat membuka rekening saham untuk dalam mempraktik langsung mengenai saham

## UCAPAN TERIMA KASIH

Dalam penyelesaian kegiatan pengabdian masyarakat ini kami mengucapkan terima kasih kepada para pihak yang telah mendukung terlaksananya kegiatan ini yaitu Bapak Rektor Universitas Muhammadiyah Aceh, Bapak Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Aceh, ketua LP4M, Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Aceh dan Para Masyarakat Desa Meunasah Tuha. Ucapan terima kasih juga kami sampaikan kepada Bapak dan Ibu peserta sebagai mitra dalam pengabdian masyarakat ini sehingga pengabdian ini dapat berjalan dengan lancar baik.

## DAFTAR PUSTAKA

- Damsar, *Pengantar Sosiologi Pendidikan*, 2012, Jakarta: Kencana Prenada Media Group
- Eduardus Tandelilin, 2010, *Potofolio dan Investasi Teori dan Aplikasi*, Yogyakarta : Kanisius
- Fahmi Al Kahfi, 2020, *staf Trainer Bursa Efek Indonesia Kantor Perwakilan Lampung*, Interview,
- Fattah Hanuarwan, 2010, *Psikologi Sosial suatu Pengantar*, Bandung: PT Remaja Rosdakarya
- Feri, 2020, *Mayarakat Desa Sidorejo Kecamatan Sidomulyo Lampung Selatan*, interview
- Harni Kusniyati, Dan Nicky Saputra Pangondian Sitanggang, 2016, *Aplikasi Edukasi Budaya Toba Samosir Berbasis Android*, Program Studi Informatika, Fakultas Ilmu Komputer Universitas Mercu Buana, Vol.9, No.1, (April 2016)

Hendi Prayogi ,2020. *Kepala Bursa Efek Indonesia Kantor Perwakilan Lampung, Interview*

Heri Sudarsono,2013, *Bank dan Lembaga Keuangan Syariah Deskripsi dan Ilustrasi*, Yogyakarta: Ekonisia,

Mursid Yunus, Dkk, 2016, *Game Edukasi Matematika Untuk Sekolah Dasar*”, Program Studi Ilmu Komputer FMIPA Universitas Mulawarman, Vol.10, No.2,

Rachmi Indah Budiarti, 2017, *Peran Otoritas Jasa Keuangan Dalam Mengawasi Resiko Pembiayaan Dalam Investasi Bodong,* ” Al-Amwal : Jurnal Of Islamic Economic Law, Vol.2 No.1, maret 2017, 90.